



► Migrantes que pidieron asilo hacen fila para un cruce seguro hacia EE.UU. en Tapachula, México.

## Migración, indultos y aranceles: la avalancha de órdenes ejecutivas con que el republicano inicia su mandato

**Se esperaba que el presidente estadounidense** firme más de 200 decretos en su primer día en el cargo, buscando reformar la política migratoria, reactivar la economía manufacturera y consolidar su control sobre el aparato estatal.

**Marta Quinteros**

Después de prestar juramento en el Capitolio al mediodía de este lunes (hora Washington D.C.), se esperaba que el presidente Donald Trump firmara órdenes ejecutivas rápidamente como prometió en un evento público el domingo en el Capital One Arena de esa ciudad, donde anunció "el esfuerzo más agresivo y radical para restaurar nuestras fronteras que el mundo haya visto jamás".

Trump firmará más de 200 acciones ejecutivas en su primer día en el cargo, después de hacer docenas de promesas en la campaña. Las acciones incluyen un récord de prioridades políticas centradas en la seguridad fronteriza, la energía, la reducción del costo de vida de las familias estadounidenses, el fin de los programas de Di-

versidad, Equidad e Inclusión (DEI) en todo el gobierno federal y más, según ha sabido Fox News Digital.

Un alto funcionario de la administración que está familiarizado con las acciones ejecutivas y autorizado para informar a Fox News Digital dijo que Trump firmará múltiples órdenes ejecutivas "ómnibus", cada una de las cuales contiene docenas de acciones ejecutivas importantes. "Muy pronto comenzaremos la mayor operación de deportación en la historia de Estados Unidos", adelantó en su mitin el domingo.

En el evento, prometió que "hará girar cabezas" en su primer día en el cargo el lunes y según extractos difundidos antes de su investidura, el republicano pedirá una "revolución del sentido común". Es habitual que los presidentes firmen una serie

de decretos ejecutivos al asumir el cargo. Dichos decretos tienen peso de ley, pero pueden ser revocados por presidentes posteriores o por los tribunales.

### Deportaciones masivas

Desde los primeros días de la campaña presidencial de 2024, Trump ha prometido comenzar su segundo mandato con esfuerzos nuevos y viejos para frenar la migración legal y deportar a quienes se encuentran en Estados Unidos sin estatus legal. "Se van a divertir mucho viendo la televisión mañana", dijo a sus partidarios en el mitin.

El primer día, el presidente republicano declaró una emergencia fronteriza nacional; ordenará al Ejército estadounidense que trabaje con el Departamento de Seguridad Nacional para asegurar completa-

mente la frontera sur; y establecerá una prioridad nacional para eliminar todos los carteles criminales que operan en suelo estadounidense.

El nuevo jefe fronterizo de Trump, Tom Homan, también dijo que las redadas a gran escala para deportar y detener a quienes no tienen estatus legal comenzarán tan pronto como el martes, centrándose en personas consideradas una amenaza a la seguridad.

"Si bien esperamos que todo salga bien, le tomamos la palabra a Trump al pie de la letra. Estamos preparados para luchar contra cualquier ataque cruel o violento contra las comunidades inmigrantes en Estados Unidos o contra quienes huyen a este país en busca de seguridad y refugio", dijo



Kerri Talbot, codirectora ejecutiva del Immigration Hub, una organización de defensa de derechos humanos.

Aún así, la última encuesta de NPR/PBS News/Marist revela que los estadounidenses están divididos en partes iguales sobre si deportar en masa a personas que están en Estados Unidos sin estatus legal, aunque las divisiones se dan según las líneas partidarias. Con el control republicano de la Casa Blanca, el Senado y la Cámara de Representantes, las políticas de inmigración de Trump también son una prioridad clave para impulsar en el Congreso.

### Indultos

Cientos de personas condenadas después de los disturbios del Capitolio de Estados Unidos en 2021 esperan posibles indultos con Trump de regreso en el cargo. El republicano se refirió a ellos como "rehenes" y prometió el domingo que todos estarían "muy contentos" con su toma de decisiones.

"Me inclino a perdonar a muchos de ellos", dijo anteriormente a CNN. "No puedo decir nada de cada uno, porque un par de ellos, probablemente, se salieron de control", sostuvo.

Más de 1.500 personas fueron detenidas en relación con el incidente. Al menos 600 fueron acusadas de agredir o impedir el paso a agentes federales.

### Aranceles

Trump ha prometido imponer aranceles amplios a los bienes importados como parte de su promesa de priorizar la manufactura estadounidense. El republicano introdujo aranceles en su primer mandato, incluidos algunos sobre China que Joe Biden mantuvo.

Pero esta vez promete aranceles del 10% a todas las importaciones, del 25% a los productos canadienses y mexicanos y del 60% a los productos procedentes de China. Ha dicho que empezará a firmar órdenes ejecutivas para imponer estas medidas desde el primer día.

Los expertos afirman que los aranceles probablemente encarezcan los bienes de consumo y podrían impulsar la inflación. Algunos países están considerando aplicar aranceles de represalia.

### Energía

En cuanto a la energía, Trump "liberará por completo" la energía de Alaska, que según el funcionario es fundamental y esencial para la seguridad nacional de Estados Unidos.

El alto funcionario dijo a Fox News Digital que la orden ejecutiva de energía aborda "todas y cada una de las políticas energéticas" y aborda el gas líquido y natural, los puertos, el fracking, los oleoductos, los permisos y más, al tiempo que pone fin a las políticas del presidente Biden que "han restringido el suministro de energía de Estados Unidos".

Se espera que Trump, en su primer día,



también declare una emergencia energética nacional y pause todos los contratos de energía eólica marina. Mientras tanto, pondrá fin al mandato de vehículos eléctricos y al Green New Deal, se retirará del Acuerdo Climático de París y revertirá más acciones y órdenes del presidente Biden.

### Mayor control del Ejecutivo

El funcionario también dijo que Trump reformará completamente la burocracia federal restableciendo el control presidencial sobre la fuerza laboral federal de carrera y dejará en claro a los trabajadores federales que pueden ser removidos de sus puestos por no cumplir con las directivas ejecutivas.

Asimismo, la fuente citada por Fox News Digital señaló que Trump firmará una orden ejecutiva para fortalecer el control sobre los altos funcionarios del gobierno e implementar una nueva revisión de contratación basada en el mérito. El mandatario también tomará medidas para que los empleados federales regresen al trabajo presencial.

Trump también establecerá un nuevo congelamiento de contrataciones en el Departamento de Eficiencia Gubernamental; obtendrá control sobre la ayuda exterior y el financiamiento de las ONG; y más. "Está reafirmando su control muscular sobre el Poder Ejecutivo del gobierno de Estados Unidos", dijo el funcionario a Fox News Digital.

También se espera que Trump establezca definiciones de sexo biológico, cambie

el nombre de lugares históricos como el "Golfo de América" y más.

En cuanto a la reducción de costos para las familias estadounidenses, Trump firmará un memorando presidencial específico ordenando a todas las agencias y departamentos eliminar todas las acciones federales que aumenten los costos para las familias y los consumidores, lo que el funcionario dijo a Fox News Digital será el comienzo del "histórico esfuerzo desregulatorio" de Trump en su segundo mandato.

"Hay una fuerza laboral federal enorme que ha estado modificando sus objetivos a expensas del pueblo estadounidense, y el presidente Trump está tomando el mando, diciendo que servirá al pueblo estadounidense y solo al pueblo estadounidense", comentó el funcionario. "Se trata de detener el comportamiento corrupto y abusivo y volver a centrar al gobierno en sus deberes fundamentales para con el pueblo estadounidense", agregó.

Los funcionarios entrantes de la administración Trump dijeron a Fox News Digital que el tema general de sus acciones del primer día es "promesas hechas, promesas cumplidas".

El funcionario también señaló que Trump pondrá fin a la "utilización del gobierno federal como arma", restablecerá la libertad de expresión y "pondrá fin a la censura federal". El presidente, el domingo, adelantó una de sus órdenes ejecutivas del primer día relacionada con la popular aplicación para compartir videos TikTok, que se vio obligada a desaparecer en Estados Unidos

► Donald Trump en una reunión bilateral con Xi Jinping, durante la cumbre de líderes del G20 en Osaka, Japón, en 2019.

luego de un fallo de la Corte Suprema de Estados Unidos.

Trump dijo que firmaría una orden este lunes que "extenderá el período antes de que las prohibiciones de la ley entren en vigor, para que podamos llegar a un acuerdo para proteger nuestra seguridad nacional". También afirmó que la orden confirmaría que "no habrá responsabilidad para ninguna empresa que haya ayudado a evitar que TikTok desapareciera antes de mi orden".

"En cuanto el presidente Trump ponga su mano sobre la Biblia y preste juramento a la Constitución de Estados Unidos, comenzará la Edad de Oro de Estados Unidos", dijo la secretaria de prensa de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, a la cadena republicana. "El pueblo estadounidense tendrá un líder que cumplirá las promesas que hizo de restaurar la grandeza de nuestro país", añadió. ●